
   La mañana de ayer fue asesinado a balazos un hombre en calles de la colonia Domingo Arenas de 
Santa Rita Tlahuapan. Se presume que fue un ataque directo debido a que testigos señalaron que varios 
sujetos se acercaron al hombre y realizaron varios disparos a corta distancia.
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  Como una alianza entre el 
gobierno de Puebla y la BUAP, 
la Rectora María Lilia Cedillo Ra-
mírez y el gobernador del estado 
de Puebla, Alejandro Armenta, 
signaron un convenio de colabora-
ción para que la transferencia del 
conocimiento genere un impacto 
directo en el progreso y bienestar 
de los poblanos. Durante la cere-
monia protocolaria, la Rectora de 
la BUAP agradeció la presencia y 
disposición del primer mandatario 
del estado, un egresado exitoso de 
esta casa de estudios, quien consi-
go lleva las enseñanzas de su ca-
rrera universitaria, algo que llena 
de orgullo a la BUAP, destacó.

Pepe Chedraui inaugura techados escolares en 
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BALACERA DEJA UN POLICÍA Y UN DELINCUENTE MUERTOS EN CORONANGO
  La mañana de ayer jueves, se registró una 

balacera entre la policía y un presunto delincuente 
en el Estado de Puebla, que dejó como saldo dos 
personas sin vida. Reportes oficiales señalan que 
el policía de Coronango de nombre Juan Carlos, 
se encontraba resguardado una casa-habitación 
cuando el delincuente llegó a dispararle. En ese 
momento se desató el enfrentamiento, donde 
ambas personas murieron tras recibir un disparo, 
mientras que sobre el o los victimarios aún no se 
tiene información precisa. Por su parte el Ayunta-
miento de Santa María Coronango en Puebla conde-
nó los hechos, a través de un comunicado donde se 
confirmó la muerte de las dos personas. 
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Acostumbrada a las buenas calificaciones en su carrera académica, la física Claudia Sheinbaum 
cumplió ayer los próximos 100 días de su mandato presidencial con amplio respaldo social y 
resultados, lo que en una boleta sería sobresaliente.
Por ello, el gobernador poblano, Alejandro Armenta, respaldó los primeros 100 días de 
administración de la primera mexicana presidenta de la República. En un documento formal 
señaló que, las y los gobernadores la felicitaron por estos primeros 100 días de su gobierno.
Armenta enfatizó que en este periodo ha sido testigo de su liderazgo y, sobre todo, de su 
profundo compromiso con todos los mexicanos. Además, las acciones emprendidas durante 
estos meses han tenido un impacto inmediato en favor de las mujeres, las familias, la juventud 
y los sectores más vulnerables de la sociedad.

El presidente del Comité Estatal de Acción Nacional, Mario Riestra, anunció el nombramiento 
de Blanca Jiménez Castillo como coordinadora de Regidoras, Regidores y Síndicos en el 
estado. El nombramiento refuerza el compromiso del PAN con la representación efectiva y el 
fortalecimiento del trabajo municipal.
Blanca Jiménez, con una destacada trayectoria como legisladora, directora del Instituto Poblano 
de las Mujeres, y actualmente regidora, aporta una vasta experiencia que será fundamental 
para coordinar los esfuerzos en cada municipio. 
“Estamos seguros de que Blanca Jiménez, con su compromiso y experiencia, fortalecerá el 
trabajo de nuestros regidores y regidoras, asegurando que cada uno de ellos represente los 
valores y principios de Acción Nacional, siempre al servicio de la ciudadanía”, expresó Mario 
Riestra.

Ayer amaneció Coronango en medio de la violencia, en una balacera murieron un policía 
municipal y un civil armado en el Barrio de San Antonio, el uniformado resguardaba un domicilio 
asegurado. Cerca de las 5:00 de la mañana un hombre disparó al policía y el oficial respondió, 
lo que desató un tiroteo que terminó con sus vidas.
Al escuchar detonaciones los vecinos alertaron al 911. Cuando acabaron los balazos salieron 
de sus casas y encontraron al policía tumbado junto a su patrulla y un hombre inmóvil a unos 
metros de distancia.  De acuerdo con versiones extraoficiales el agresor murió por un balazo 
en la cabeza.
Este es el segundo caso de un policía municipal de Coronango que resulta asesinado en el 
cumplimiento de su deber en menos de dos semanas. El 27 de diciembre, la agente Diana 
Laura Martínez fue asesinada por delincuentes que la atropellaron en la autopista México-
Puebla. 

Sergio Salomón Céspedes asumió en los hechos la titularidad del Instituto Nacional de 
Migración, con lo que regresó al servicio público tras concluir su periodo como gobernador 
de Puebla. El canciller Juan Ramón de la Fuente, quien, durante la Reunión de Cónsules y 
Embajadores, presentó al exmandatario como titular del INM.
Fue hasta la primera semana de este mes cuando el exgobernador de Puebla asumió el cargo 
que le encomendó la presidenta Claudia Sheinbaum. No se llevó a cabo un evento formal, 
donde se hiciera público el nombramiento de Céspedes como comisionado. La llegada de 
Sergio Salomón arranca la transformación del instituto anunciado por la presidenta Sheinbaum.

Hay nuevas designaciones en el gobierno de Puebla, destaca Rafael Moreno Valle Buitrón 
como titular de la Comisión Estatal de Vivienda, quien era subsecretario de Cultura. En 
Servicios de Salud se incorpora Violeta Becerril Fragoso como directora de Asuntos Jurídicos 
y Vinculación.
En la secretaría de Seguridad Pública, Silvia Serrano Zafra, rectora de la Academia de 
Formación y Desarrollo Policial Puebla-Iniciativa Mérida “General Ignacio Zaragoza”; Modesto 
Miguel Cruz García, director General de Planeación, Vinculación, Seguimiento y Evaluación; y 
Rubén Paredes Castañeda, encargado de despacho del Centro Único de Evaluación y Control 
de Confianza
En el ISSSTEP Alejandra García Serrano, subdirectora general de Finanzas y Administración; 
Enrique Nacer, subdirector general de Prestaciones Económicas y Sociales; Luis Alberto 
Arriaga, subdirector general médico; y Antonio Hernández y Genis, coordinador general de la 
Unidad de Desarrollo Estratégico

El gobierno federal afirmó que hay una “ligera contención en la escalada de violencia” en 
Sinaloa en el mes de diciembre. En la mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum, Marcela 
Figueroa, Secretaria Ejecutiva del Sistema Nacional de Seguridad Pública, reportó que en 
homicidios dolosos “cambió radicalmente” en septiembre, registró 4.8 homicidios al día y el 
punto más alto fue en octubre, con 5.9.
“Lo que indica una ligera contención en la escalada de violencia con un descenso de 13.7% 
entre el punto más alto que fue octubre y el mes de diciembre pasado”, sostuvo. En tanto, el 
Secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, reportó la detención de 43 objetivos prioritarios 
y 558 integrantes de células delictivas.
Además, el aseguramiento de 1.1 toneladas de fentanilo, y 167 mil 480 pastillas de ese 
opioide. En el informe se reportó una baja de 16.3% en los homicidios dolosos durante la 
Administración de Sheinbaum, y el estado con más casos es Guanajuato.
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GUADALUPE TADDEI ANUNCIA 
AMPLIACIÓN PRESUPUESTAL 
PARA LA ELECCIÓN JUDICIAL

Taddei Zavala no ofreció detalles 
sobre la cantidad de recursos 
adicional que recibiría el INE para la 
elección del PJF

ONU VE UN CRECIMIENTO 
MODERADO EN 
LATINOAMÉRICA TRAS AÑOS 
DE INCERTIDUMBRE

La ONU sostiene que en México 
la informalidad laboral representa 
una barrera para mejorar las 
condiciones de vida de amplios 
segmentos de la población

MURIÓ LA DESTACADA 
ACTRIZ AMPARO 
GARRIDO, VOZ DE 
BLANCA NIEVES

Amparo Garrido fue una 
destacada actriz de cine 
y televisión, así como del 
doblaje de éxitos de Disney

AUTORIDADES REFUERZAN 
LA VIGILANCIA ANTE UNA 
SUBIDA DEL 34 % EN EL 
DENGUE EN CHIAPAS

El director de Salud Pública 
de Chiapas apuntó que el 
esparcimiento de la enfermedad 
se ha contenido, pero reconoció 
que existe un riesgo
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EL OLINIA, ¿SERÁ EL NUEVO VOCHITO? 

POR:  FERNANDO 
 A. CRISANTO
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Emprende alianza la BUAP y el gobierno del estado de Puebla
  LA RECTORA LILIA CEDILLO RAMÍREZ Y EL EJECUTIVO ESTATAL ALEJANDRO ARMENTA MIER FIRMAN ACUERDO DE COLABORACIÓN

L
a construcción de un auto eléctrico económico 
mexicano, hace recordar al Vocho, el 
Volkswagen Sedán, que por décadas fue el 
vehículo más barato del mercado.
Apenas el lunes pasado se presentó en 

Palacio Nacional un proyecto que busca posicionar a 
México en la industria automotriz eléctrica, a instancias 
de la presidenta Claudia Sheinbaum, el gobierno federal 
anunció establecer la armadora Olinia y se estudia 
su ubicación en alguna de estas ciudades: Puebla o 
Hermosillo.
Roberto Capuano, encargado del Proyecto de Desarrollo 
Sustentable, informó que la iniciativa permitirá la 
fabricación del primer automóvil eléctrico mexicano, con 
un precio estimado entre 90 mil y 150 mil pesos.
El gobierno federal destinará una inversión inicial de 25 
millones de pesos, confirmó el funcionario frente a la 
presidenta Sheinbaum.
Capuano detalló que la armadora contará con 
financiamiento tanto estatal como privado, y se prevé 
el diseño de tres modelos de vehículos: movilidad 
personal, de barrio y última milla. La meta es que al 
finalizar el sexenio de Sheinbaum, se hayan lanzado los 
tres modelos al mercado, el primero se estrenará en el 
juego inaugural del Mundial de 2026.
Puebla y Hermosillo, podrían ser las sedes, debido 
a que ambas ciudades tienen una amplia oferta de 
proveedores de autopartes. Consideran que ambas 
tienen experiencia en el desarrollo de estas tecnologías 
y en las cadenas de proveeduría.
Esta semana, el periódico español El País publicó un 
reportaje de Carmen Morán Breña, quien comenta el 
tema del proyecto del coche eléctrico. “Se trata de esos 
vehículos que la presidenta (Sheinbaum) anunció ya en 
campaña, mucho menos contaminantes y, a ser posible, 
de firma mexicana en su diseño, tecnología y fabricación 
de la mayoría de sus partes.
“Este mismo 6 de enero se presentaron diseños ficticios 
en la Mañanera de Palacio Nacional. Serán vehículos 

pequeñitos para trayectos cortos y personales, salvo uno 
de ellos, más grande, como una furgoneta de reparto”. 
El precio debe estar entre 90 mil y 150 mil pesos. 
“Hay, por ahora, un capital inicial de fuentes públicas 
y privadas de 25 millones de pesos para desarrollar 
el trabajo, que contará con el talento del Instituto 
Politécnico Nacional y el Tecnológico Nacional de 
México. No parece mucho dinero, pero habrá que tirar 
de confianza en estas primeras fases”, agregó.
Optimistas, dijo, las autoridades ya se ven estampando 
la botella de champán en la carrocería del pobre auto.
El momento será el partido de inauguración del Mundial 
de Fútbol 2026 en el Estadio Azteca, donde acudirán 
a bordo de un Olinia. “Este auto pequeño debe ser 
seguro, eléctrico y capaz de conectarse a cualquier 
enchufe”, ha dicho Sheinbaum. ¿Cualquier enchufe? 
¿Sirve el de la licuadora? ¿El de la televisión? Se saca 
un cable alargador por la ventana, se conecta el carrito y 
andando”, comentó la periodista del diario español.
“Bromas aparte, la cosa del coche eléctrico parece un 
buen proyecto para una ciudad masificada y contaminada 
como es Ciudad de México, o para cualquier otra. 
Movilidad limpia, tecnología, diseño y fabricación made 
in México (con permiso de China, de Estados Unidos y 
del litio, que eso será otro cantar).
“Cómo no acordarse de los Volkswagen que en México 
se conocieron como vochitos, o del Seat 600 que 
en España se bautizó como seína o seíta, según el 
diminutivo de cada región. Se pretendía entonces poner 
coches baratos al alcance de toda la población, de los 
que duraban media vida y heredaban la hija y el nieto”, 
concluyó.
En esos tiempos, la segunda mitad del siglo pasado, no 
se pensaba en la contaminación ni en la obsolescencia 
programada.
Y se los quería como si fueran de la familia. ¿Ese es el 
futuro de los Oli?

DE LAS ANÉCDOTAS

QUE SE CUENTAN
La siguiente es parte de la historia que cuenta la armadora 
alemana de su auto insignia en México durante más de 
cinco décadas.
“Volkswagen y México están unidos por una historia de 
grandes éxitos, la cual se empezó a construir un 15 de 
enero de 1964. Apenas un año después de la constitución 
de Volkswagen de México como empresa, comenzaron 
las obras para la construcción de una de las plantas más 
importantes, una que vio desfilar auténticos clásicos, la 
planta armadora en Puebla.
“Y fue justo ahí, que de sus líneas de producción nació 
el primer vehículo que pisó tierras mexicanas, ícono y 
referencia popular y de la industria.
“Fue en octubre de 1967 y, sin saberlo en ese momento, 
logró ser el vehículo más querido por los mexicanos, no 
sólo por su fácil reparación, accesibilidad y capacidad 
para andar en cualquier terreno; también porque no 
existía ningún otro automóvil que se le igualará.
“El nombre original del VW Sedan, este pequeño compacto 
redondeado que dominó el mercado mundial y símbolo de 
identidad del mexicano, fue Volkswagen Tipo 1.
“Entonces, ¿de dónde sacamos que se dice y escribe 
Vocho? Pues una de las teorías cuenta que se debe 
a que, en nuestra costumbre por contraer nombres, 
decidimos hacerlo con el nombre de Volkswagen, dando 
como resultado ese sobrenombre.
“Otra teoría se remonta a un pasado más lejano, y se 
originó durante las guerras mundiales en Europa, cuando 
los franceses llamaban a los alemanes con el apodo 
de “boches”. A la llegada de Volkswagen a México, los 
mexicanos usando su ingenio y cariño designaron este 
apodo al vehículo, ignorando el significado de la palabra 
original”
Al futuro vehículo eléctrico, impulsado por la presidencia 
de México, empiezan a llamarle en diminutivo Oli.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Como una alianza entre el gobierno de 
Puebla y la BUAP, la Rectora María Lilia 
Cedillo Ramírez y el gobernador del es-
tado de Puebla, Alejandro Armenta Mier, 
signaron este día un convenio de colabo-
ración para que la transferencia del cono-
cimiento genere un impacto directo en el 
progreso y bienestar de los poblanos.

Durante la ceremonia protocolaria, 

la Rectora Lilia Cedillo Ramírez agrade-
ció la presencia y disposición del primer 
mandatario del estado, un egresado exi-
toso de esta casa de estudios, quien con-
sigo lleva las enseñanzas de su carrera 
universitaria, algo que llena de orgullo a 
la BUAP, destacó.

“La universidad ha formado por años 
gente que trabaja por los ciudadanos, so-

bre todo por los más vulnerables, algo que 
es motivo de gran orgullo, porque en el 
aula tratamos de transmitir conocimiento y 
formar buenos ciudadanos. 

En la BUAP, en sus facultades e ins-
titutos, hay muchos universitarios dis-
puestos a colaborar con el gobierno, 
algo que ya hemos hecho antes, pero 
ahora con su respaldo. ¡Vamos a traba-
jar juntos!”, expresó.

Por su parte, el gobernador Alejandro 
Armenta Mier señaló que este convenio 
permitirá institucionalizar el trabajo con-
junto y hacer llegar a todos los municipios 
de Puebla la enorme gama de extensionis-
mo cultural, científico y deportivo que tiene 
la Máxima Casa de Estudios en Puebla.

“Queremos a los universitarios apo-
yando en los municipios, en la adminis-
tración pública. Tenemos que consolidar 
CU2 y el desarrollo de la ciencia para 
colocar a Puebla como la capital de la 
tecnología, y para eso la BUAP será una 
columna vertebral”, indicó.

El ejecutivo estatal se pronunció por 
ocupar los mecanismos de medición que 
tiene la universidad para evaluar la efica-
cia de los programas de gobierno y foca-
lizar de forma más eficiente los recursos. 
De igual forma, se comprometió a brindar 
apoyo a los proyectos de ciencia que se 
trabajan en la institución y que tienen 
como fin mejorar la calidad de vida de los 

ciudadanos. Recordó que la BUAP agru-
pa al 6 por ciento de la matrícula nacional 
de nivel superior, de ahí la importancia 
que tiene para México.

De esta forma, el convenio permitirá 
realizar labores de asesoría, consultoría, 
capacitación y desarrollo profesional de 
servidores públicos, además del servicio 
social y prácticas profesionales de estu-
diantes en el sector público.

Estas acciones se llevarán a cabo 
mediante acuerdos específicos, en los 
cuales se establezcan las actividades a 
realizar por cada una de las partes, así 
como los mecanismos de evaluación y 
los responsables de la operación de los 
programas.

El acuerdo signado cuenta con el 
acompañamiento del profesor Manuel 
Viveros Narciso, secretario de Educación 
Pública del estado, lo cual favorece la 
colaboración corresponsable con la uni-
versidad y el pleno aprovechamiento del 
conocimiento que genera, así como las 
competencias de sus docentes, investi-
gadores y estudiantes.

En esta firma también participaron 
el vicerrector de Docencia de la BUAP, 
Jaime Vázquez López, y el titular de la 
SEP en Puebla, Manuel Viveros Narci-
so, además de funcionarios del estado, 
universitarios y directores de unidades 
académicas. °REDACCIÓN

la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez y el gobernador del estado de Puebla, Alejandro Armenta Mier, signaron este día un convenio 
de colaboración para que la transferencia del conocimiento genere un impacto directo en el progreso y bienestar de los poblanos.
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SEP PUEBLA ADVIERTE 
SOBRE POSIBLES FRAUDES 
RELACIONADOS CON 
PINTURA PARA ESCUELAS
Puebla, Pue- La Secretaría de Educa-
ción Pública (SEP) en Puebla alertó a 
padres de familia y a los ciudadanos 
a no caer en engaños o extorsión, 
pues no solicitan ninguna informa-
ción y recurso a los municipios, auto-
ridades o instituciones, a cambio de 
pintura para los planteles educativos 
del estado.

Mediante un comunicado la SEP, 
enfatizó que la secretaría mantiene 
comunicación directamente con las 
escuelas a través de las Subsecre-
taría de Educación Obligatoria, los 
niveles educativos o en su caso, con 
las 19 coordinaciones de Desarrollo 
Educativo (Cordes).

Por lo que, exhortó a actuar con 
precaución, por lo que es importante 
verificar la fuente de cualquier soli-
citud o comunicación y no compartir 
información sensible en ninguna cir-
cunstancia. °ALMA MÉNDEZ Canacintra celebra posible 

llegada de Olinia a Puebla: 
impulso a la electromovilidad
Puebla, Pue- La Cámara Nacional de la Industria de Transforma-
ción (Canacintra) en Puebla se congratuló por la posible llegada de 
la primera armadora mexicana de minivehículos eléctricos, Olinia, 
pues con la llegada de estas nuevas inversiones y proyectos im-
pulsaran el dinamismo económico, la generación de empleo.

Esto después del anuncio realizado por la presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum Pardo, anunciará que la armadora 
contará con capital público y privado, y se espera que llegue 
al mercado mexicano en el 2030 con tres modelos: uno para 
movilidad personal, otro para movilidad “de barrio” y un tercero 
para entregas de mercancías.

En cuanto a la posible instalación de la planta productora en 
Puebla, Canacintra manifestó su total disposición para colabo-
rar con el gobierno estatal, liderado por Alejandro Armenta Mier, 
y con el gobierno federal, por lo que, la cámara se comprometió 
trabajaran para facilitar las condiciones necesarias que permi-
tan concretar dicho proyecto.

Destaca que Puebla cuenta con una sólida tradición indus-
trial automotriz de más de 60 años, iniciada con la llegada de 
Volkswagen y fortalecida con la presencia de Audi. Estas em-
presas representan cerca del 40% del PIB estatal y generan 

más de 65,000 empleos directos.
“Ambas compañías están inmersas en un proceso de transi-

ción hacia la electromovilidad, lo que refuerza la cadena de su-
ministro automotriz local y posicionar a Puebla como un destino 
ideal para la llegada de Olinia”, acotó.

Además, la Canacintra enfatizó que la ubicación geográfica 
privilegiada de Puebla ya que se encuentra en una zona estra-
tégica cerca, de la capital económica del país y estados clave 
como Veracruz, así como la cercanía al Corredor Interoceánico 
del Istmo de Tehuantepec potenciará aún más la competitivi-
dad, atracción de inversiones y reducción de tiempos de trasla-
do de mercancías.

Finalmente, se menciona que la entidad cuenta con una 
amplia oferta educativa del estado, que incluye universida-
des tecnológicas y especializadas como el nuevo campus del 
Instituto Tecnológico de Puebla y la reciente inauguración del 
CU2, ambos enfocados en tecnología e industria automotriz, el 
Centro de Especialización de Recursos Humanos de Alto Ni-
vel en el Sector Automotriz, “lo que garantiza la disponibilidad 
de mano de obra calificada para enfrentar los retos de este 
gran proyecto”. °ALMA MÉNDEZ

Calendario escalonado para el regreso a clases en Puebla
Puebla, Pue. Tras el periodo vacacional por las fiestas decem-
brinas, esta semana comenzó el regreso a clases para los es-
tudiantes de Puebla. Sin embargo, el retorno a las aulas varía 
dependiendo del nivel educativo.

Fue ayer jueves cuando cerca de dos millones de estudian-
tes de educación obligatoria (preescolar, primaria y secundaria) 
regresaron conforme al calendario oficial de la SEP.

El pasado 6 de enero, el personal de la Secretaría de Edu-
cación Pública (SEP) inició actividades con un Taller Intensivo 
de Formación Continua para directivos y docentes, el cual se 
desarrolla los días 6, 7 y 8 de enero., el cual fue una preparación 
previa al regreso de los estudiantes a las aulas, enfocado en 
fortalecer las competencias educativas.

Ese mismo día, los estudiantes de nivel medio superior y 
superior de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP) retomaron sus actividades académicas. Esto incluye a 
los alumnos de preparatorias BUAP, licenciaturas y posgrados, 

quienes iniciaron un nuevo semestre académico.
Finalmente, el 15 de enero se espera el regreso a clases de 

los estudiantes de nivel superior que cursan en otras institucio-
nes educativas del estado de Puebla. °ALMA MÉNDEZ

Cerca de dos millones de estudiantes de educación obligatoria (preescolar, primaria y secundaria) 
regresaron conforme al calendario oficial de la SEP.

IMPLEMENTA LA SSC PUEBLA 
OPERATIVO ESCOLAR POR 
REGRESO A CLASES
Puebla, Pue. Con el regreso a clases, 
se implementó este jueves el disposi-
tivo escolar “Estrategia de Seguridad 
y Movilidad en Planteles Educativos”, 
con la finalidad de salvaguardar la in-
tegridad de los alumnos del municipio 
de Puebla. 

Según la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) de la Ciudad de 
Puebla, la finalidad es prevenir he-
chos delictivos y acciones para brin-
dar movilidad segura.

Entre los puntos a destacar don-
de se instaló vigilancia es la zona de 
la Escuela Héroes de la Reforma, la 
11 Sur, el Centro Escolar Niños Hé-
roes de Chapultepec, al igual que 
secundarias y bachillerato de distin-
tas colonias.

Dicha estrategia de seguridad, se 
mantendrá durante todo el periodo es-
colar, para evitar algún tipo de inciden-
te a los estudiantes de las diferentes 
instituciones académicas. °SILVINO CUATE
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Asesinatos cayeron 16.3% 
en el primer trimestre de 
Sheinbaum, según SSPC
Durante los primeros 100 días de gobier-
no de la presidenta Claudia Sheinbaum, 
Omar García Harfuch, titular de la Secre-
taría de Seguridad y Protección Ciudada-
na (SSPC), aseguró que hay una baja del 
16.3% asesinatos.

En la conferencia matutina, el funcio-
nario federal informó que se detuvieron 7 

mil 720 personas por delitos de alto im-
pacto, esto en un trabajo en conjuntos de 
las diferentes entidades de la República.

El titular de la SSPC dijo que, de 
acuerdo a cifras preliminares, bajó 16.3% 
el promedio diario de víctimas de homici-
dio doloso entre septiembre y diciembre 
de 2024.

También se decomisaron 66 tonela-
das de droga, mil 168 kilos y 51 mil pas-
tillas de fentanilo y tres mil 600 armas de 
fuego.

Omar García se comprometió a con-
tinuar fortaleciendo las estrategias de 
seguridad, para todos los mexicanos, y 
disminuir el índice delictivo. °SILVINO CUATE

INFLACIÓN EN PUEBLA E 
IZÚCAR SUPERA EL 4% AL 
CIERRE DE 2024: INEGI
Puebla, Pue- La ciudad de Puebla re-
portó una inflación de 4.69 por ciento 
y la ciudad de Izúcar de Matamoros 
registró una inflación de 4.17 al con-
cluir el 2024.

De acuerdo con el Inegi, la inflación 
en México cerró en 2024 con un en-
friamiento hasta ubicarse en 4.21 por 
ciento anual en diciembre, desde el 
4.55 por ciento anual reportado en no-
viembre, según los datos publicados 
este jueves 9 de enero por el Inegi.

El avance de los precios en Pue-
bla como en el resto del país, la infla-
ción al cierre del año pasado está por 
encima del rango objetivo del Banco 
de México (Banxico).

Durante el pasado mes de diciem-
bre los productos que registraron la 
mayor alza en sus precios fueron el 
transporte aéreo con 26.27 por cien-
to, la uva 20.27 por ciento, servicios 
turísticos de paquetes 8.32 por cien-
to, pollo 2.29 por ciento, gas domésti-
co 1.90 por ciento, carne de res 1.35 
por ciento, el servicio de taxi subió 
1.87 por ciento.

En tanto que los productos que 
aumentaron su precio son la papa-
ya en -25.80 por ciento, tomate ver-
de -13.99 por ciento, chile serrano 
-13.99 por ciento, zanahoria -10.17 
por ciento, nopales -9.76 por ciento, y 
plátanos -5.26 por ciento. °ALMA MÉNDEZ

LE ROBARON SU CAMIONETA EN 
EDOMEX Y LA VENDÍAN ATRÁS 
DE LA FISCALÍA DE PUEBLA
Puebla, Pue. Este día fue asegurada 
una camioneta Jeep Grand Cherokee 
en una comercializadora de autos 
ubicada en la colonia El Carmen en la 
capital, a unas calles de la Fiscalía de 
Puebla Fueron elementos de la Fis-
calía quienes tras una investigación 
por robo de vehículo llegó al lugar y 
logró la retención.

Toda la investigación comenzó 
porque el propietario de la unidad, 
manifestó ante el Agente del Minis-
terio Público que su camioneta ha-
bía sido robada en días pasados por 
sujetos armados en Cuautitlán Izca-
lli, Estado de México, estaba siendo 
ofertada en el lugar antes referido.

Al corroborar la información vertida 
en la denuncia, la Fiscalía del Estado 
acudió a la comercializadora, donde 
el administrador a cargo manifestó 
que la unidad le fue vendida por uno 
de sus empleados, sin embargo, faltó 
que le entregara la factura original, por 
lo que incluso presentó denuncia en 
su contra por el delito de fraude.

La camioneta fue puesta a dispo-
sición de la autoridad procuradora de 
justicia. °REDACCIÓN

MC CONFÍA EN SUS CANDIDATOS Y NO 
LES PEDIRÁ ANTECEDENTES NO PENALES

Puebla, Pue. La dirigente estatal del par-
tido Movimiento Ciudadano (MC), Fedrha 
Suriano Corrales adelantó que no solici-
tará la carta de antecedentes no penales 
a quienes se registren como sus candi-
datos a ediles de Ayotoxco de Guerrero, 

Chignahuapan, Xiutetelco, y Venustiano 
Carranza.

Y es que para, Fedrha Suriano Corra-
les los partidos políticos no se pueden ha-
cer responsables del actuar o anteceden-
tes que puedan llegar a tener cada uno 

de los aspirantes a un cargo de elección 
popular.

Dijo que al menos, MC se maneja 
como una institución de “buena fe” que 
cree en la palabra de quienes se acercan 
al partido para afiliarse y postularse como 
candidatos en procesos electorales.

Fedrha Suriano Corrales precisó que 
el no pedir esa carta de antecedentes no 
penales a sus candidatos sea un descui-
do de MC en definir a  quiénes postulará, 
por el contrario se les da un “voto de con-
fianza” a quienes serán representantes 
honestos. 

Precisó que para eso las autoridades 
encargadas de llevar a cabo las eleccio-
nes extraordinarias tienen filtros, que les 
permitirá actuar para impedir que candi-
datos ligados a ciertos ilícitos no figuren 
en las boletas electorales.

Suriano Corrales reiteró que los parti-
dos tienen la responsabilidad de creer en 
los interesados a ser candidatos, evaluar 
a quién se siglará pero creyendo en su 
palabra, por lo que en caso de que sur-
ja un candidato incómodo, MC no tiene 
porque ser responsable del actuar de ese 
perfil, y la autoridad podrá actuar sobre 
por sus acciones. °AURELIA NAVARRO

Para, Fedrha Suriano Corrales los partidos políticos no se pueden hacer responsables del actuar o antecedentes que puedan llegar a tener 
cada uno de los aspirantes a un cargo de elección popular.
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Chedraui inaugura techados 
escolares en Puebla: inversión 
de 24.5 mdp para 22 planteles

PEPE CHEDRAUI 
PRESENTA LOS AVANCES 
DEL PLAN MUNICIPAL DE 
DESARROLLO 2024-2027
El presidente municipal, José Che-
draui Budid, participó en una mesa 
de trabajo con las y los regidores de 
la capital para informarles sobre los 
avances de la propuesta del Plan 
Municipal de Desarrollo 2024-2027, 
misma que será presentada para su 
aprobación en Sesión de Cabildo del 
Ayuntamiento de Puebla.

En esta reunión el alcalde explicó, 
a las y los asistentes, sobre el proce-
so de integración para este documen-
to que establecerá las estrategias y 
acciones a seguir por la administra-
ción municipal, y que fue coordinado 
por el Instituto Municipal de Planea-
ción (IMPLAN) a cargo de Jesús Sán-
chez Reliac.

Dicho documento, se rige por cin-
co ejes principales a través de los que 
se busca mejorar las condiciones de 
vida de las y los poblanos, identifican-
do las necesidades y prioridades en 
rubros de impacto como infraestruc-
tura, salud, educación, seguridad y 
desarrollo económico.

También busca ofrecer más y me-
jores servicios públicos y desarrollar 
programas sociales que realmente 
transformen vidas, especialmente en 
las 17 juntas auxiliares de la capital 
poblana.

Se dio a conocer que, para la in-
tegración de este documento, la par-
ticipación ciudadana fue un elemen-
to fundamental, con la intención de 
asegurar un enfoque integral con la 
intención de garantizar la transparen-
cia en la administración pública los 
próximos tres años. °REDACCIÓN

Alejandro Armenta felicita a la presidenta Claudia 
Sheinbaum por sus primeros 100 días de gobierno

Puebla, Pue- Con el objetivo de coadyu-
var a la formación integral de niñas, ni-
ños y jóvenes de la capital, el presidente 
municipal, Pepe Chedraui Budib inaugu-
ró los techados escolares de la Primaria 
Ignacio Comonfort y Secundaria Emma 
López Díaz en la colonia Benito Juárez, 
los cuales beneficiarán a más de 400 es-
tudiantes de esta zona de la capital. 

En su mensaje, el edil capitalino men-
cionó que, como parte del fortalecimiento 
a los planteles educativos de la ciudad, 
se construirán 22 techados escolares con 
una inversión de más de 24 millones 500 
mil pesos bajo el esquema peso a peso 
con el Gobierno del Estado. 

“En mi gobierno apostaremos por la 
dignificación de los planteles educativos, 
mi compromiso es brindar a la niñez y ju-
ventud mejores condiciones de desarro-
llo”, aseveró.  Por su parte, el director de 
Proyectos Especiales del Comité Admi-

nistrador Poblano para la Construcción de 
Espacios Educativos ( CAPCEE ), Adrián 
Tavares Echegaray mencionó que, para 
el gobernador Alejandro Armenta, la aten-
ción y bienestar de la niñez y juventud es 
una prioridad. Por ello, estas obras que se 
realizan en conjunto con la autoridad mu-
nicipal, reflejan el compromiso que existe 
con la comunidad educativa.  

“Estos espacios dignos y funcionales, 
son un paso más en la construcción de in-
fraestructura educativa sustentable alineada 
con las políticas que ha marcado el Gobier-
no Federal. Presidente, sigamos trabajan-
do juntos , porque invertir en educación es 
construir el futuro de Puebla”, puntualizó. 

En su momento, el secretario de Movi-
lidad e Infraestructura, David Aysa informó 
que, como parte de esta obra educativa, 
cada techado escolar cuenta con 30 me-
tros de longitud y 20 metros de ancho , lo 
que permitirá generar un área de sombra 

de 600 metros cuadrados. para las y los 
estudiantes de estos planteles educativos.

“En el Gobierno del alcalde, Pepe 
Chedraui, estamos impulsando proyectos 
de infraestructura integral, con el objetivo 
de beneficiar a los diferentes planteles 
educativos de la ciudad”, expresó.

En representación de la comunidad 
educativa, la directora de la Secundaria 
Emma López Díaz, María Susana Flores 
Beltrán , destacó que esta obra permite 
impulsar la formación integral de las y los 
alumnos de ambos planteles, a través de 
la actividad física en exteriores en un en-
torno. seguro. 

El alcalde, Pepe Chedraui Budib, re-
frenda su compromiso de generar alian-
zas estrategias con las diferentes ór-
denes de gobierno , con la finalidad de 
construir entornos seguros para el desa-
rrollo pleno de la niñez y juventud de la 
capital. °REDACCIÓN

Puebla, Pue. El gobernador Alejandro 
Armenta Mier, se sumó a la lista de man-
datarios de Morena, para respaldar los 
primeros 100 días de administración de 
la presidenta de la República Mexicana, 
Claudia Sheinbaum Pardo.

A través de un comunicado, el man-
datario poblano mencionó que, con el 
mayor respeto, las y los gobernadores de 
México la felicitan por estos primeros 100 
días de su gobierno.

Alejando Armenta enfatizó que en 
este periodo ha sido testigo de su lideraz-
go y, sobre todo, de su profundo compro-
miso con todos los mexicanos. Además, 
las acciones emprendidas durante estos 
meses han tenido un impacto inmediato 
en favor de las mujeres, las familias, la 
juventud y los sectores más vulnerables 
de la sociedad.

El titular del Poder Ejecutivo señaló 
que los principios que guían su gobier-
no son honestidad, sensibilidad y jus-
ticia, valores que también comparten 
y respaldan plenamente desde los go-
biernos estatales.

Recordemos que el primero de octu-
bre del año pasado, Claudia Sheinbaum 
Pardo, tomó protesta como la primera 
presidenta de la República Mexicana, 
y en enero se cumplieron los primeros 
100 días de gestión. °SILVINO CUATE
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BLANCA JIMÉNEZ SERÁ 
COORDINADORA DE 
REGIDORES Y SÍNDICOS 
PANISTAS DE PUEBLA
Puebla, Pue. Mario Riestra, líder 
estatal del Partido Acción Nacional 
(PAN), anunció el nombramiento de 
Blanca Jiménez Castillo como Coor-
dinadora de Regidoras, Regidores y 
Síndicos en el estado de Puebla. 

Este nombramiento refuerza el 
compromiso del PAN con la repre-
sentación efectiva y el fortalecimiento 
del trabajo municipal.

Su papel será esencial para pro-
mover acciones que reflejen las ne-
cesidades de las comunidades, fo-
mentando con ello la cercanía con la 
ciudadanía. Trabajará estrechamen-
te con los regidores y síndicos para 
asegurar que los principios de Acción 
Nacional se vean reflejados en cada 
acción y decisión tomada a nivel mu-
nicipal, dijo Riestra Piña.

“Estamos seguros de que Blanca 
Jiménez, con su compromiso y expe-
riencia, fortalecerá el trabajo de nues-
tros regidores y regidoras, aseguran-
do que cada uno de ellos represente 
los valores y principios de Acción Na-
cional, siempre al servicio de la ciu-
dadanía", expresó.

Este nombramiento reafirma la im-
portancia del trabajo colaborativo y la 
cercanía con la sociedad, pilares fun-
damentales para el PAN en Puebla, 
en su objetivo de construir gobiernos 
municipales sólidos y comprometi-
dos. °REDACCIÓN

El IEE dispuesto a prestar 
material para elecciones 
en juntas auxiliares

Con GN reforzarán seguridad en municipios 
donde habrá elecciones extraordinarias

PVEM EXIGE GARANTIZAR LAS ELECCIONES DE LAS JUNTAS AUXILIARES

Puebla, Pue. Blanca Yassahara Cruz 
García, consejera presidenta del Institu-

to Estatal Electoral (IEE), informó que sí 
Ayuntamientos como el de Puebla capital 

le solicitan el préstamo de material elec-
toral para los plebiscitos de juntas auxilia-
res se hará sin problema bajo la figura de 
un convenio.

Mencionó que en caso de que algún 
Ayuntamiento solicite el uso de Pluma 
indeleble el propio IEE puede hacer las 
gestiones necesarias ante el Politécnico 
Nacional al ser la que fabrica la tinta.  

Blanca Yassahara confirmó que la ad-
ministración del alcalde José Chedraui ya 
hizo la solicitud para firmar el convenio y 
así asegurar la llegada de material electo-
ral el próximo 26 de enero.

“El papel del IEE en elecciones o ple-
biscitos de juntas auxiliares se resume a 
prestar el material electoral, podemos su-
ministrarles mediante un convenio a los 
ayuntamientos mamparas, canceles, entre 
otros, se les apoya”, cerró. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La presidenta del Congre-
so local, Laura Artemisa García Chávez 
respaldará la decisión que tome la Mesa 
de Seguridad que encabeza el goberna-
dor Alejandro Armenta Mier si es que se 
decide tener presencia de elementos de 
la Guardia Nacional (GN) en los cuatro 
municipios donde habrá elecciones ex-
traordinarias el próximo 23 de marzo.

Artemisa García Chávez explicó que 
la intención es lograr una elección en 
paz, para evitar que la gobernabilidad 
que tiene el estado se rompa, por lo que 
reiteró que, de ser necesaria la presen-

debe reforzar en estos lugares.
La líder del Congreso en esta LXII 

Legislatura admitió que confía tanto en 
las decisiones que tome el Gobierno del 
Estado a través de la Secretaría de Go-
bernación, como de las medidas que se 
acuerden junto con el Instituto Estatal 
Electoral (IEE) para la realización de es-
tos plebiscitos extraordinarios.

“Confiamos que las decisiones sean 
las adecuadas porque en breve se va a 
iniciar este proceso, queremos y desea-
mos que sea exitosa. Todo depende de 
lo que decida la Mesa de Seguridad, la 
Segob, nosotros -Congreso- estaremos 
atentos y como ciudadana deseamos 
que se haga lo necesario para garantizar 
la seguridad”, precisó. °AURELIA NAVARRO

cia de la Guardia Nacional en Ayotoxco 
de Guerrero, Chignahuapan, Xiutetelco, 
y Venustiano Carranza, la seguridad se 

Puebla, Pue. La diputada local Laura 
Guadalupe Vargas Vargas pidió a los 213 
alcaldes y cuatro Consejos Municipales 
garantizar que el próximo domingo 26 de 
enero se lleve a cabo la renovación de las 
presidencias de las juntas auxiliares con 
seguridad para mantener la gobernabili-
dad que tiene el estado de Puebla. 

Guadalupe Vargas Vargas del Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM) pun-
tualizó que son los presidentes municipa-
les y alcaldesas, los encargados de ga-
rantizar que tanto el registro de planillas 
como el voto se haga de manera ordena-
da en alrededor de 650 comunidades. 

La congresista pidió que se garantice 
la realización de plebiscitos ordenados, 
seguros y pacíficos para mantener la se-
guridad social en sus demarcaciones, y 
lograr así tener autoridades electas en 
estas poblaciones para robustecer la 
nueva forma de hacer gobierno, como lo 
está impulsando el gobernador Alejandro 
Armenta Mier.   

alcaldes y  cuatro Consejos 
Municipales son llamados por la 
diputada local Laura Guadalupe 
Vargas garantizar que el próximo 
domingo 26 de enero se lleve a 
cabo la renovación de las presi-
dencias de las juntas auxiliares 
con seguridad para mantener 
la gobernabilidad que tiene el 
estado de Puebla. 

213

Es importante mencionar, que los 
plebiscitos para la renovación de juntas 
auxiliares se realizarán el cuarto do-
mingo del mes de enero, para elegir a 
un presidente y cuatro regidores propie-

tarios para un periodo de tres años, to-
mando protesta el segundo domingo del 
mes de febrero.

“Hay que garantizar que los plebisci-
tos de juntas auxiliares se cumplan con 

los principios de democracia directa, que 
se proteja el sufragio libre y secreto, y 
en caso de que se realice por usos y 
costumbres que se pueda respetar los 
derechos humanos e igualdad entre los 
hombres y mujeres”, dijo. °AURELIA NAVARRO
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En Atlixco, cayó asistencia 
de alumnos tras vacaciones

Atlixco, Pue. Hoy, 9 de enero, marcó el es-
perado regreso a clases para los niños de 
Atlixco, un día lleno de nervios, emociones 
y expectativas. Aunque el regreso oficial a 
las aulas estaba previsto para este jueves, 
algunos padres de familia decidieron dar un 
descanso extra a sus hijos, extendiendo las 
vacaciones por dos días más. Un gesto que 
para muchos fue una manera de evitar la 
premura del regreso después de las festivi-
dades navideñas.

"Para nosotros no era tan urgente, 
mis hijos aún estaban disfrutando de su 
descanso y preferí que se quedaran en 

casa unos días más", comentó Mariana 
Pérez, madre de dos niños en edad esco-
lar. Para ella, la vuelta a la rutina escolar 
podía esperar, pero para otros, la reanu-
dación de clases era inminente.

Por otro lado, muchos niños se levanta-
ron temprano y llegaron puntuales al inicio 
de su ciclo escolar 2025. La diferencia estu-
vo en las pequeñas tradiciones que hicieron 
de este regreso algo especial: en varias es-
cuelas, se permitió a los niños llevar algún 
juguete que los Reyes Magos les habían de-
jado, una excusa perfecta para compartir las 
novedades con sus compañeros.

Sin embargo, a pesar de la emoción 
que normalmente trae el regreso a cla-
ses, las expectativas sobre la afluencia 
de estudiantes no se cumplieron comple-
tamente. Aunque se esperaba una gran 
cantidad de niños regresando a las aulas, 
el número de alumnos en muchas escue-
las fue inferior al anticipado.

Las razones para esta baja asistencia 
no son claras, pero algunos padres se-
ñalaron que la decisión de dar días adi-
cionales de descanso y alargar las vaca-
ciones podría haber influido en la falta de 
afluencia. °PAOLA AROCHE

Tlahuapan permitirá 
elegir a sus autoridades 
auxiliares por usos y 
costumbres o voto directo
Santa Rita Tlahuapan, Pue- En el mu-
nicipio de Santa Rita Tlahuapan, las 
autoridades auxiliares podrán ser ele-
gidas mediante asamblea por usos y 
costumbres o por voto directo, según 
lo señaló la presidenta municipal Ro-
sicelí Díaz Hernández.

Díaz Hernández explicó que la 
Comisión Organizadora elaboró una 
convocatoria que contempla ambas 
modalidades de elección. Agregó que 
los ciudadanos interesados en parti-
cipar deberán cumplir con todos los 
requisitos establecidos, entre los que 
se incluye la presentación de una car-
ta de antecedentes no penales.

La presidenta municipal aseguró 
que el gobierno local actuará como 
garante del respeto a la voluntad ciu-
dadana, destacando que las 16 jun-
tas auxiliares e inspectorías tendrán 
la facultad de definir el mecanismo 
que utilizarán para elegir a sus repre-
sentantes. Subrayó que los resulta-
dos serán respetados en su totalidad.

Aunque señaló que no existen focos 
rojos en el municipio, Díaz Hernández 
afirmó que se reforzará la seguridad en 
coordinación con el estado y la Guardia 
Nacional, con el objetivo de garantizar 
un proceso pacífico y transparente.

Finalmente, invitó a la ciudadanía 
a ejercer su derecho a elegir a sus 
representantes de manera libre y res-
ponsable. °CAROLINA GALINDO

Cuatro cadáveres sin ser reclamados en el Anfiteatro de Xicotepec

Xicotepec, Pue. Hasta el momento son 
varios los cuerpos que permanecen en 
el Anfiteatro Distrital de Xicotepec que 
están a la espera de ser reconocidos 
por sus familiares.

Al menos en este lugar se encuen-
tran cuatro cuerpos sin ser reconoci-

dos: dos hombres en situación de calle 
y otra persona que perdió la vida en el 
Hospital Rural de Villa Ávila Camacho.

Por otra parte, la mujer sin vida que 
fue localizada por en Tlacuilotepec 
hasta la fecha tampoco ha sido reco-
nocida por algún familiar. El cuerpo de 

esta mujer presenta diversos golpes y 
no contaba con identificaciones. 

Hay que destacar que de no ser 
identificados y reclamados por sus fa-
miliares serán enviados a la fosa co-
mún. 

           °ADÁN GONZÁLEZ

Atacan a balazos casa y 
taquería en Tehuacán
Tehuacán, Pue. En la madrugada de este 
jueves detonaciones de arma de fuego so-
bre un domicilio, despertó de manera sor-
presiva a los ciudadanos de la colonia Los 
Frailes, ubicada en la calle 14 Poniente.

Hasta el momento se sabe que fueron 
sujetos desconocidos quienes balearon un 
domicilio. Al lugar arribaron elementos de 
Policía Municipal y Policía Estatal, por este 
motivo se vio movimiento policíaco para ini-
ciar con las diligencias correspondientes.

Hasta el momento se sabe que fue 
una casa baleada, no se reportaron per-
sonas lesionadas, es importante darle a 
conocer que al lugar llegó personal de la 
Fiscalía General del Estado para sacar 
los indicios e iniciar con la investigación.

Pero fue una noche de violencia por-
que en un negocio llamado "El Santo 
Taco" también fue baleado por sujetos 
desconocidos, fue a través de una llama-
da al 911 que dieron a conocer los hechos 
y el lugar en la avenida Baja California y la 
colonia México.

Afortunadamente sólo fue el susto 
y crisis nerviosa de algunos vecinos, al 
lugar arribaron elementos de la Fiscalía 
General del Estado junto con peritos en 
criminalística para iniciar con las diligen-
cias, hasta el momento se desconoce el 
motivo por el cual fueron baleados estos 
dos domicilios. °LUZ MARIA ZAYAS
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En pleno sepelio, asesinan a cuatro 
hombres dentro de panteón en Chietla

Balacera deja un policía y 
un delincuente muertos 
en Coronango
Coronango, Pue. La mañana de este pa-
sado jueves, se registró una balacera en-
tre la policía y un presunto delincuente en 
el Estado de Puebla, que dejó como saldo 
dos personas sin vida.

Reportes oficiales señalan que el po-
licía de Coronango de nombre Juan Car-
los, se encontraba resguardado una ca-
sa-habitación cuando el delincuente llegó 
a dispararle. En ese momento se desató 
el enfrentamiento, donde ambas víctimas 
murieron tras recibir un disparo, mientras 
que sobre el o los victimarios aún no se 
tiene información precisa.

La balacera en Puebla ocurrida duran-
te este jueves 9 de enero dejó al primer 
oficial abatido en cumplimiento de su de-
ber durante este 2025 en la entidad.

LOS HECHOS
Los hechos sucedieron cuando elemen-
tos de la policía de Coronango descubrie-
ron a los delincuentes en pleno robo.

Tras ser sorprendidos hubo un enfren-
tamiento y uno de los policías cayó muer-
to. Con este caso ya son dos los elemen-
tos muertos en días recientes, pues en 
diciembre pasado una mujer policía fue 
asesinada por criminales cuando intentó 
detenerlos en la autopista Puebla-México.

AYUNTAMIENTO DE CORONANGO 
CONDENÓ LOS HECHOS
Por su parte el Ayuntamiento de Santa 
María Coronango en Puebla condenó los 
hechos, a través de un comunicado don-
de se confirmó la muerte de las dos per-
sonas. °REDACCIÓN

Chietla, Pue. La tarde de este miércoles, 
se registró un violento ataque que dejó a 
cuatro hombres muertos y dos más heri-
dos después de un sepelio en el panteón 
en la comunidad de Viborillas de Hidalgo 
municipio de Chietla.

Las víctimas fueron trasladadas de ur-
gencia al Hospital General de Izúcar de 
Matamoros, quienes fueron identificadas 
como Julio “N” de 58 años, Cirilo “N” de 
55, Rafael “N” de 63 y Martin “N” de 45 
años de edad, eran originarios de las co-
munidades de Cofradía, Viborillas y San 
Nicolás Tenexcalco, todas localidades 

cercanas. Además de los fallecidos dos 
personas resultaron heridas, una de ellas 
fue identificado como Artemio “N”, quien 
resultó herido por un proyectil de arma de 
fuego en su antebrazo izquierdo.

De acuerdo a la investigación se conoce 
que las víctimas se encontraban en el pan-
teón para rendir homenaje a un ser querido 
como parte de su cabo de año, lugar donde 
se encontraban ingiriendo bebidas alco-
hólicas, cuando de manera sorpresiva un 
grupo de desconocidos abrió fuego contra 
ellos, acabando con sus vidas en el lugar.

Hasta el momento las autoridades no 

han confirmado el estado de salud del he-
rido ni la identidad de los atacantes, sin 
embargo, testigos oculares, refieren que 
al lugar llegaron dos hombres armados, 
quienes, tras una discusión, accionaron 
un arma R–15 contra los presentes y se 
dieron a la fuga con rumbo desconocido.

Al lugar acudieron elementos la Se-
cretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 
además de la presencia de la Policía Muni-
cipal y Estatal, quienes dieron aviso Servi-
cio Médico Forense (Semefo), siendo esta 
última instancia quien se encargaría del le-
vantamiento de los cuerpos. °URIEL MENDOZA

Detienen a narcomenudista 
en Cuautlancingo: 
aseguradas drogas, dinero y 
equipo telefónico
Cuautlancingo, Pue. Fue detenido un nar-
comenudista de nombre Francisco Javier 
“N” de 34 años de edad, en el fracciona-
miento Tres Cantos de Cuautlancingo.

La detención se logró mediante la Se-
cretaría de Marina (Semar) en coordina-
ción con la Secretaría de Seguridad Públi-
ca del Estado de Puebla y la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana y Protección Civil 
de Cuautlancingo.

Los elementos de vialidad al notar una 
camioneta tipo Sienna estacionada en sen-
tido contrario sobre la vialidad obstruyendo 
la circulación, realizaron la inspección del 
vehículo encontrando y asegurando sustan-
cias ilícitas: una bolsa con aparente droga 
similar al cristal y 20 bolsitas con aparente 
marihuana. Además 28 mil pesos, diversos 
chips telefónicos y 2 celulares.

DETENIDO
En Cuautlancingo se mantiene el reforza-
miento de las estrategias de vigilancia y 
prevención para combatir cualquier acti-
vidad delictiva y los exhorta a denunciar 
cualquier conducta que vaya en contra de 
la legalidad. °REDACCIÓN

Ejecutan a hombre en Tlahuapan y atrapan a 14 huachicoleros
Tlahuapan, Pue. Esta mañana de jueves 
fue asesinado a balazos un hombre en 
calles de la colonia Domingo Arenas de 
Santa Rita Tlahuapan.

Se presume que fue un ataque directo 
debido a que testigos señalaron que va-
rios sujetos se acercaron al hombre y rea-
lizaron varios disparos a corta distancia.

La víctima de unos 35 años de edad 
quedó tendido sin vida sobre la calle y fue 
hasta el arribo de autoridades y paramé-
dicos los que confirmaron su muerte.

La policía municipal acordonó la zona 
y personal forense realizó el levantamien-
to del cadáver.

Los atacantes huyeron a bordo de un 
auto compacto con rumbo desconocido 
y aunque se montó un fuerte operativo 
para detenerlos por las zonas de Río Frío, 
San Salvador El Verde y Texmelucan no 
hubo resultados.

Por otra parte, la policía municipal lo-
gró recuperar una camioneta en la zona 
de Tlalancaleca que había sido robada en 
la zona de Santa Rita Tlahuapan.

Fue en una persecución que al final 
obligó a los delincuentes a abandonar la 
unidad Nissan color Blanco en calles de 
Tlalancaleca.

14 HUACHICOLEROS DETENIDOS 
Asimismo, autoridades estatales dieron a 

conocer que tras diversos operativos fue-
ron detenidas 14 personas que comercia-
lizaban hidrocarburo extraído de manera 
ilegal, quienes fueron incautados en tres 
puntos ubicados a la altura del poblado 
de Santa Rita Tlahuapan. 

En el operativo participaron Petróleos 
Mexicanos (Pemex), la Secretaría de Ma-
rina (SEMAR) y la Secretaría de la Defen-
sa Nacional (Sedena).

El aseguramiento en un primer mo-
mento fue de 4 hombres, con 12 bidones 

que contenían un aproximado de 310 litros 
de diésel; además de dos armas de fuego 
y droga; en el segundo punto intervenido 
se detuvieron a 3 hombres y una mujer 
con 9 bidones (aproximadamente 130 li-
tros de gasolina) y; por último, 6 personas 
fueron detenidas con 180 litros de gasoli-
na, un arma y 45 envoltorios de droga. 

Los detenidos fueron puestos a disposi-
ción de la Policía Estatal y serán traslada-
dos hacia las oficinas centrales de la Fisca-
lía General de la República. °CAROLINA GALINDO
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L ENVEJECIMIENTO SALUDA-
ble no se trata solo de vivir 
más años, sino de hacerlo con 
calidad: mantener movilidad, 
funcionalidad y vitalidad. A 
partir de los 25 años el cuerpo 

humano enfrenta un desafío crucial: 
la disminución de la producción de 
colágeno, una proteína estructural 
esencial para la piel, huesos, tendones 
y articulaciones.

El colágeno es la base de la elasti-
cidad de la piel, la resistencia de los 
huesos y la flexibilidad de las articu-
laciones. Sin embargo, su producción 
disminuye gradualmente con el tiem-
po. Este cambio natural puede mani-
festarse como:
n Pérdida de firmeza y elasticidad 
en la piel.
n Molestias articulares o rigidez.
n Fragilidad ósea, con mayor pro-
pensión a fracturas.
n Desgaste en los cartílagos, que 
eleva el riesgo de lesiones.

Aunque inevitable, este proceso no 
es irreversible. Los avances en alimen-
tación, particularmente con los Pép-
tidos Bioactivos de Colágeno (BCP), 
han abierto nuevas posibilidades 
para contrarrestar estos efectos.

BCP: INNOVACIÓN 
CIENTÍFICA EN ACCIÓN
A DIFERENCIA DEL COLÁGENO CON-
vencional, los BCP son alimentos so-
metidos a un proceso enzimático que 
recorta sus cadenas para mejorar su 
absorción y acción en tejidos específi-
cos como piel, articulaciones y huesos. 
Este enfoque innovador lo desarrolló 
GELITA, una empresa alemana líder 

GELITA, que abastece más de 90 
por ciento del colágeno en México, 
lidera el mercado de BCP al ofrecer 
opciones específicas para la industria 
alimenticia.

UN ALIADO CAUTELAR 
EN EL BIENESTAR INTEGRAL
EL COLÁGENO BIOACTIVO ESTÁ TRANS-
formando la manera en que concebi-
mos el envejecimiento saludable. Más 
que una tendencia, los BCP represen-
tan una herramienta cautelar que, 
además de alimentar de manera inte-
ligente el organismo, permite mante-
ner la movilidad, la funcionalidad y la 
calidad de vida durante más tiempo.

En un mundo donde la ciencia re-
define la salud integral, el colágeno 
bioactivo emerge como un aliado 
esencial para quienes buscan un en-
vejecimiento activo y con propósito. 

mundial en colágeno y grenetina.
“Los BCP no son alimentos comu-

nes; su diseño permite actuar direc-
tamente donde el cuerpo más los 
necesita”, explica Ana de Nadai, di-
rectora de Customer Management en 
GELITA.

RESULTADOS MEDIBLES 
PARA UNA VIDA ACTIVA
LOS ESTUDIOS CLÍNICOS HAN COM-
probado que los comestibles que 
contienen BCP no solo ayudan a 
mantener la elasticidad de la piel, 
sino que también contribuyen a la 
regeneración de cartílagos, la forta-
leza ósea y la reducción de molestias 
articulares. Estas propiedades han 
ganado la confianza de consumido-
res que buscan productos funciona-
les con respaldo científico que ali-
menten inteligentemente.

GELITA, que abastece más de 90 por ciento del colágeno en México, lidera  
el mercado de BCP con opciones específicas para la industria alimenticia.

E

Colágeno después de los 25: ciencia 
para un envejecimiento saludable

PERDIDA DEL COLÁGENO EN NUESTRO CUERPO
La capacidad de permanecer móvil y activo en la vejez realmente tiene un gran impacto en 

la calidad de vida y para ello detener el declive del colágeno es importante para mantener la 
juventud el mayor tiempo posible, pero sobre todo para tener un envejecimiento saludable, 

movilidad e independencia.
Envejecer es natural, cómo hacerlo depende de cada uno. Si bien es importante la nutrición y 
el deporte, suplementarse y darle a nuestro cuerpo lo que ya no produce es fundamental, la 

suplementación con colágeno es importante, pero no cualquier colágeno, con:

Péptidos Bioactivos de Colágeno (BCP®).

PICO DE PRODUCCIÓN
DE COLÁGENO
DESDE LOS 20 AÑOS

-01% POR AÑO DE COLÁGENO EN LA VIDA ADULTA

SOLAMENTE QUEDA
-40% DEL COLÁGENO
A LOS 60 AÑOS

Con la edad, la producción de 
colágeno va disminuyendo.

ARTICULACIONES Y HUESOS
• Rigidez, inflexibilidad
• Dolor
• Disminución de la densidad ósea

PIEL, CABELLO Y UÑAS
• Líneas finas y arrugas
• Pérdida de elasticidad
• Celulitis
• Adelgazamiento del cabello
• Uñas quebradizas

TENDÓN, LIGAMENTOS 
Y MÚSCULOS
• Debilidad
• Pérdida de masa muscular
• Ruptura del LCAI
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El INE convence a 
Claudia Sheinbaum 

de ampliar los 
recursos para 

la elección judicial
EL INE SOLICITÓ ENTRE MIL Y MIL 500 MILLONES DE PESOS 

ADICIONALES PARA LA ELECCIÓN DE JUECES, MAGISTRADOS 
Y MINISTROS, Y LA PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM 

OFRECIÓ OTORGAR RECURSOS ADICIONALES.
POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

L
uego de una reunión de más de dos horas en Palacio Nacional, 
consejeras y consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) 
aseguraron que la presidenta Claudia Sheinbaum accedió a 
una ampliación presupuestal para financiar la primera elección 
de cargos del Poder Judicial.

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, salió confiada 
de la reunión, asegurando que encontró a una presidenta abierta a es-
cuchar, solidaria e interesada en que el proceso electoral salga bien.

“Tenemos la garantía en este momento de que va a haber un recur-
so adicional, y eso abre caminos distintos en la aplicación de recursos 
en el instituto. Esa es la garantía que en este momento nos dan, así hay 
que recibirla y esperarla, en el momento en el que se definan sus pro-
pias posibilidades de depositarse, yo creo que en este mes tendremos 
un primer adelanto”, explicó Taddei.

El INE había solicitado, originalmente, 13 mil 205 millones de pesos 
para la elección judicial, pero luego de que la Cámara de Diputados 
aplicara un recorte a la solicitud presupuestal del INE, el Consejo Ge-
neral aprobó destinar únicamente 6 mil 219 millones de pesos, con lo 
que se tuvieron que reducir proyectos y acciones enfocadas al proceso 
electoral.

Por ejemplo, se redujo el número de centros de votación a apenas 
73 mil, cuando una elección federal con casi 100 millones de electores 
requiere de al menos 172 mil casillas.

Además, se recortaron programas previstos para la elección, como 
la promoción del proceso, la contratación de miles de capacitadores 
y asistentes electorales y los debates entre candidatas y candidatos, 
entre otros.

HABRÁ RECURSOS ADICIONALES PARA LA ELECCIÓN JUDICIAL
Este jueves, al salir de la reunión con la mandataria Claudia Sheinbaum 
y la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, la presidenta del 
INE informó que la ampliación presupuestal solicitada es de mil a mil 
500 millones de pesos, y aunque no detalló cuál fue la cifra comprome-
tida por la presidenta, afirmó que sí habrá recursos adicionales.

Guadalupe Taddei explicó que dichos recursos podrían usarse para 
instalar un número mayor de casillas, la contratación de más capacita-
dores electorales, un incremento en las campañas de difusión del pro-
ceso electoral entre la ciudadanía, la asistencia jurídica, y la asistencia 
técnica para los cómputos el día de la jornada electoral.

Durante la reunión, las seis consejeras y cinco consejeros del INE, 
y la secretaria ejecutiva del instituto, Claudia Arlett Espino, expusieron 
información técnica detallada sobre los costos del proceso electoral 
mandatado en la reforma constitucional; un proceso que es similar en 
dimensiones a las elecciones presidenciales y legislativas de 2024.

Por ejemplo, en el tema de la capacitación electoral, se le explicó 
que el INE había programado contratar a alrededor de 50 mil capacita-
dores y supervisores asistentes electorales, pero con el recorte había 
disminuido esa cifra a la mitad, lo que reduce el número de casillas y, 
por lo tanto, se restringe el derecho ciudadano al voto.

Taddei informó que, tras esta primera reunión, se llevarán a cabo 
nuevos encuentros entre el INE y la Secretaría de Gobernación, para 
definir las fechas y mecanismos de entrega de los recursos de la am-
pliación presupuestal comprometida.
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